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Ata da 6ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal 

do Oeste da Bahia. 

Aos  dezenove dias do mês de julho de dois mil e dezenove, às quatorze horas e quinze 1 

minutos, reuniram-se, por videoconferência e com transmissão ao vivo, em caráter 2 

ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a presidência da Magnífica Reitora 3 

Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, que presidiu a sessão a partir da sala 4 

de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em Barreiras/BA, contando com a 5 

presença do Vice-Reitor Pro Tempore, Professor Jacques Antonio de Miranda, do Pró-6 

Reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, Professor Poty Rodriques de 7 

Lucena, da Pró-Reitora de Administração e Infraestrutura, Professora Adriana 8 

Migliorini Kieckhöfer, do Representante dos Técnico-Administrativos em Educação, 9 

Makson Araujo Nunes, do Diretor do Centro das Ciências Exatas e das Tecnologias, 10 

Professor Valdeilson Souza Braga, do Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Marcos 11 

Aurélio Souza Brito, da Pró-Reitora de Pós-Graduação, Pesquisa e Inovação, 12 

Professora Luciana Lucas Machado, do Pró-Reitor de Tecnologia da Informação e 13 

Comunicação, David Dutkievicz, do Pró-Reitor de Extensão e Cultura, Professor Paulo 14 

Roberto Baqueiro Brandão, do Representante dos Coordenadores dos Cursos de Pós-15 

Graduação, Professor Carlos Henrique Lucas Lima, do Representante Docente do 16 

Centro das Humanidades, Professor Clayton da Silva Barcelos, do Representante 17 

Docente do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, Professor Arlindo Gomes de 18 

Macêdo Júnior, do Representante dos Discentes, Geremias Pereira Mascarenhas, do 19 

Representante dos Coordenadores dos Cursos de Graduação, Professor Francisco 20 

Cleiton Alves, do Diretor do Centro das Humanidades, Professor Rubio José Ferreira, 21 

da Pró-Reitora de Graduação e ações Afirmativas, Professora Anatalia Dejane Silva de 22 

Oliveira, da Vice-Diretora do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, Professora 23 

Maria Lidiany Tributino de Sousa; da Diretora do Centro Multidisciplinar de Santa 24 

Maria da Vitória, Professora Vera Regiane Brescovici Nunes, da Representante 25 

Docente do Centro, Professora Manan Terra Cabo e do Representante dos 26 

Coordenadores dos Cursos de Graduação, Professor Ronei Rocha Barreto Souza, 27 

presentes na  sala de videoconferência do campus de Santa Maria da Vitória; do Vice-28 

Diretor do Centro Multidisciplinar de Barra, Professor Paulo Roberto de Moura Souza 29 

Filho, presente na  sala de videoconferência do campus; do Diretor do Centro 30 

Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa, Professor Tony Silva Almeida, da 31 

Representante dos Discentes, Andressa de Souza Gomes e do Representante Docente 32 

do Centro, Professor Jarbas Alves Fernandes, que se encontravam na sala de 33 

videoconferência do Campus Lapa; do Diretor do Centro Multidisciplinar de Luís 34 

Eduardo Magalhães, Professor Bruno Motta Oliveira, da Representante dos Técnico-35 

Administrativos em Educação, Eliane Oliveira dos Santos, do Representante dos 36 

Discentes Igorh Barbosa Neves Queiroz e do Representante Docente do Centro de 37 

LEM, Professor Pedro Dias Pinto, que se encontravam na sala de videoconferência do 38 

campus de Luís Eduardo Magalhães; para tratarem da seguinte pauta: 1) Apreciação das 39 

Atas do Conselho: Ata da 4ª Reunião Ordinária de 16 de maio de 2019 - CONSUNI; 40 
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Ata da 5ª Reunião Ordinária de 17 de junho de 2019 - CONSUNI; 2) Apresentação 41 

do Orçamento 2019 e do Plano para Execução de Despesas do 2º Semestre de 2019, 42 

Relator: Conselheiro Poty Lucena; 3) Apreciação do Parecer da Comissão referente 43 

a Proposta de Especialização em Gestão Pública, do Centro das Humanidades, 44 

Processo 23520.012036/2018-08, Relator: Conselheiro Valdeilson Braga; 4) 45 

Apreciação do Parecer de Vista referente ao Processo 23520.010152/2018-84, 46 

Solicitação de afastamento total para qualificação docente, Relator: Conselheiro 47 

Jarbas Alves Fernandes; 5) Alteração da Agenda Acadêmica: Datas limites para 48 

seleção de estudantes para os programas de pós-graduação; 6) Solicitação de 49 

ampliação de 40 para 45 o número de vagas do curso de Engenharia Civil, Relatora: 50 

Conselheira Anatália Oliveira; 7) Apreciação do Parecer da Comissão referente a 51 

minuta da Regulamentação dos Encargos Docentes da Universidade Federal do 52 

Oeste da Bahia, Relator Convidado: Professor Angelo Marconi Maniero; 8) 53 

Apreciação do Parecer da Comissão referente à minuta de Regulamentação do uso 54 

dos espaços da UFOB, Relatora Convidada: Jaqueline Fritsch; 9) Apreciação da 55 

Proposta do Código de Ética Estudantil da UFOB, Relatora: Conselheira Anatália 56 

Dejane Silva de Oliveira; 10) Informes; 11) O que ocorrer. A Magnífica Reitora Pro 57 

Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, cumprimentou a todos os conselheiros 58 

presentes em Barreiras e aos que se encontravam nos campi de Barra, Bom Jesus da Lapa, 59 

Luís Eduardo Magalhães e Santa Maria da Vitória. Deu início à reunião e explicou que a 60 

reunião havia sido convocada para o dia 18/07/19, mas, devido à queda do link de internet, 61 

foi necessário o reagendamento para o dia 19/07/19, para possibilitar a participação dos 62 

conselheiros que se encontravam nos campi fora de sede. Em seguida, passando ao 63 

primeiro ponto de pauta, a Presidente informou que as contribuições às atas foram 64 

encaminhadas à Secretaria dos Conselhos Superiores e foram incorporadas a estas, e 65 

perguntou se algum Conselheiro tinha contribuições a fazer. Como não foram 66 

apresentadas novas contribuições, submeteu as Atas ao regime de votação, sendo 67 

aprovadas por unanimidade. Em seguida, antes de passar a palavra ao Relator para a 68 

apresentação da próxima pauta, a Senhora Presidente relatou ter participado, no mês de 69 

maio, de algumas reuniões em Brasília-DF, uma delas com o Ministro da Educação, Sr. 70 

Abraham Weintraub, para solicitar recursos de investimento para a UFOB, considerando 71 

que havia sido liberado apenas 10% do orçamento de capital. Solicitou também o 72 

descontingenciamento dos recursos de custeio. Relatou que no mês de fevereiro também 73 

foram realizadas reuniões no MEC para discutir os orçamentos das obras. Informou sobre 74 

as reuniões realizadas com o Secretário de Educação Superior, Arnaldo Barbosa de Lima 75 

Júnior, para tratar de orçamento e outras questões, visto que a UFOB precisava ter os 76 

recursos liberados, pois, além de ser uma universidade nova e interiorizada, existe um 77 

compromisso com a comunidade estudantil, sendo necessário o apoio do ministério para 78 

manter os estudantes através da assistência estudantil. Em seguida, informou aos 79 

conselheiros que, nos dias 16 e 17/07/19, o Ministério da Educação lançou o programa 80 

“Future-se” e os reitores foram convidados para participar das reuniões de apresentação 81 

do programa, onde foi oportunizado tirarem duvidas, porém, não puderam se apropriar 82 

profundamente sobre o projeto. Explicou que se tratava de programa para estimular a 83 

captação de recursos próprios pelas universidades em parceria com empresários, 84 
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governos, organizações sociais e outros. Que as universidades terão um tempo para 85 

discutir, debater, se aprofundar e analisar o programa para decidir sobre a adesão. Como 86 

não houve questionamentos acerca do “Programa Future-se” a senhora Presidente deu 87 

sequência e relatou que, em relação ao orçamento 2019 da UFOB, que vai ser apresentado 88 

pelo conselheiro Poty Lucena, já é de conhecimento geral que existe um bloqueio 89 

orçamentário e também um contingenciamento de recursos. Que nas reuniões no MEC 90 

foi tratado sobre o contingenciamento e que havia assumido o compromisso de enviar um 91 

quadro detalhado sobre a situação da universidade. Mencionou, também, que os 92 

estudantes da UFOB estão, em sua maioria, em situação de vulnerabilidade, perfazendo 93 

um total de pouco mais de 77%, e das dificuldades que a instituição encontra em mantê-94 

los. Após o relato, passou a palavra ao conselheiro Poty Lucena para dar início à 95 

apresentação do segundo ponto de pauta. O conselheiro Poty Lucena cumprimentou a 96 

todos e passou à apresentação do Orçamento 2019 e do Plano para Execução de Despesas 97 

do 2º Semestre de 2019. Finalizada a apresentação, a Senhora Presidente consultou aos 98 

conselheiros sobre dúvidas e/ou contribuições. O conselheiro Tony Almeida consultou 99 

qual seria a perspectiva caso o valor contingenciado não fosse liberado. A Presidente 100 

explicou que existe um bloqueio orçamentário de mais de 7 (sete) milhões no orçamento 101 

discricionário, mas que acredita na possibilidade de liberação desses recursos, ainda que 102 

seja ns meses de setembro ou outubro. O conselheiro Poty Lucena explicou que a 103 

instituição tem tido o cuidado de trabalhar com racionalidade. Que foram traçados vários 104 

cenários possíveis e estão tentando fazer com que a universidade continue funcionando. 105 

Com a palavra, o conselheiro Clayton Barcelos consultou como a Instituição estava 106 

tratando o orçamento destinado à assistência estudantil, visto que apresentava um déficit 107 

de mais de 2 (dois) milhões. Perguntou se outros setores sofreriam cortes para manter o 108 

atual orçamento da assistência estudantil. Solicitou, ainda, que fossem disponibilizadas 109 

planilhas com os possíveis cenários e detalhes do que vai ser contingenciado. Em 110 

resposta, a Presidente informou que não haveria problema algum em disponibilizar os 111 

dados, mas que os mesmos poderiam ser encontrados na página da Pró-Reitoria de 112 

Planejamento e Desenvolvimento Institucional (PROPLAN), com demonstrações de 113 

gastos e empenhos, atualizados em tempo real. Esclareceu que a UFOB é uma 114 

universidade nova e não integralizou seus cursos ainda, o que ocorrerá quando 115 

completarem os seus ciclos, com as primeiras formaturas. Que várias alterações nos 116 

auxílios estudantis foram realizadas ao longo dos anos para se ajustar ao orçamento. 117 

Esclareceu que embora a assistência estudantil impacte o orçamento foi uma decisão desta 118 

gestão priorizar a assistência estudantil, considerando que a UFOB não existe sem seus 119 

estudantes, e que, por vezes, foi, preciso, de fato, fazer cortes no orçamento administrativo 120 

para suprir as necessidades da assistência estudantil. A redução do déficit está sendo 121 

estudada para resolver esses problemas. A conselheira Anatália Oliveira complementou 122 

informando que a cada edital lançado é realizado um estudo para tomar decisões a respeito 123 

da aplicabilidade dos recursos, com levantamento dos dados do desempenho individual 124 

dos estudantes que recebem os recursos, o que foi também discutido com os estudantes. 125 

Em 2018 só estudantes com altíssima, alta e média vulnerabilidade entraram na lista de 126 

recursos estudantis. Lembrou que era importante manter as condições dos estudantes de 127 

acesso à universidade. O conselheiro Clayton Barcelos agradeceu às explicações e 128 
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esclareceu que a consulta se devia à preocupação de como seria sanado o déficit da 129 

assistência estudantil. Em resposta, a Presidente informou que, como se costuma trabalhar 130 

com o orçamento anual, estavam trabalhando para buscar, junto ao MEC, maneiras de 131 

conseguir o desbloqueio dos recursos. Com a palavra, a conselheira Adriana Migliorini 132 

manifestou que considerava o trabalho do levantamento das demandas administrativas 133 

muito satisfatório, pois, mesmo com a redução dos recursos, foram priorizados os 134 

serviços de maior importância. É essencial que os discentes entendam o compromisso da 135 

universidade para com eles. E ressaltou que a gestão da UFOB trabalhou arduamente ao 136 

longo dos seis anos para que tudo que foi realizado acontecesse, e que, diante da situação 137 

orçamentária atual, ajustes precisavam ser feitos. Com a palavra, o conselheiro Geremias 138 

Mascarenhas afirmou que, como representante discente, estava disposto a levar à 139 

comunidade estudantil o diálogo para trabalhar junto à administração para solucionar os 140 

problemas. Enfatizou a importância da política de assistência estudantil, necessária para 141 

o bom desenvolvimento dos estudantes que se encontram em vulnerabilidade. O 142 

conselheiro Rubio Ferreira argumentou que a comunidade ainda não estava a par do que 143 

seria preciso abdicar para colaborar com o ajuste ao orçamento. Que seria importante 144 

assinalar quais os pontos, serviços, setores, etc, precisavam estar atentos para um cenário 145 

de contingenciamento de recursos. Que a comunidade gostaria de manter um diálogo com 146 

a administração central sobre os procedimentos a serem tomados. O conselheiro Jacques 147 

Miranda corroborou das colocações do conselheiro Rubio Ferreira e complementou que 148 

o momento era importante, até mesmo pelos fatos e consequências do que vem sendo 149 

implementado. Que suprir o atual déficit não significa que serão supridas as demandas 150 

que ainda vão ocorrer e não existe previsão em orçamento. Com a palavra, a Senhora 151 

Presidente manifestou o reconhecimento à eficiência da administração da Pró-Reitoria de 152 

Administração e Infraestrutura e das demais Pró-Reitorias, com controle de gastos e 153 

contratos, colhendo excelentes resultados. Ressaltou que o orçamento foi administrado 154 

pela PROADI com muito zelo. Agradeceu às palavras de apoio do conselheiro Geremias 155 

Mascarenhas, pois, diante do atual quadro, seria preciso o apoio e união entre os 156 

estudantes e a administração central. Em relação aos questionamentos e proposta do 157 

conselheiro Rubio Ferreira, aquiesceu que realmente era importante constituir um grupo 158 

de trabalho para discutir o quadro atual, colhendo sugestões para se chegar à melhor 159 

decisão para que a instituição sofra o menos possível. Propôs que posteriormente fosse 160 

constituído um grupo de trabalho para essas análises. Na sequência, o conselheiro Poty 161 

Lucena propôs que fosse estabelecido pelo Conselho o valor a ser destinado para a 162 

assistência estudantil, pois a PROPLAN necessitava fazer a dotação, empenho e 163 

liquidação, para fazer os pagamentos. Com a palavra, o conselheiro Marcos Brito 164 

manifestou sua preocupação com o fato do Conselho definir o valor do recurso a ser 165 

utilizado para a assistência estudantil. Destacou que, ao longo dos anos, os recursos vêm 166 

sendo aplicados sem a protocolização pelo Conselho. Que o Decreto Nº 7.234, de 19 de 167 

julho de 2010, que dispõe sobre o Programa Nacional de Assistência 168 

Estudantil – PNAES, traz o seguinte texto em seu Artigo 8º “ As despesas do PNAES 169 

correrão à conta das dotações orçamentárias anualmente consignadas ao Ministério da 170 

Educação ou às instituições federais de ensino superior, devendo o Poder Executivo 171 

compatibilizar a quantidade de beneficiários com as dotações orçamentárias existentes, 172 

http://legislacao.planalto.gov.br/legisla/legislacao.nsf/Viw_Identificacao/DEC%207.234-2010?OpenDocument
http://legislacao.planalto.gov.br/legisla/legislacao.nsf/Viw_Identificacao/DEC%207.234-2010?OpenDocument
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observados os limites estipulados na forma da legislação orçamentária e financeira 173 

vigente”. Deste modo, considerava que tal mudança poderia ferir a legislação, não 174 

recomendando que tal matéria fosse tratada no Conselho. A Presidente destacou que era 175 

apenas uma preocupação do conselheiro Poty Lucena em não utilizar o recurso para outro 176 

fim. O conselheiro Poty Lucena concordou com as colocações do conselheiro Marcos 177 

Brito e retirou a proposta para que pudessem refletir melhor sobre o assunto. Após a 178 

participação dos conselheiros, a Presidente concluiu que o assunto poderia ser discutido 179 

e futuramente retomariam a pauta. Considerando que o horário estava avançado e não 180 

haveria tempo de concluir a pauta, propôs fazer a continuação da reunião no dia 22/07, 181 

ao que todos concordaram. Em tempo, informo que, às dezessete horas e cinco minutos, 182 

a conselheira Lidiane Tributino informou à Secretária do Conselho a necessidade de se 183 

ausentar da reunião para cumprir agenda acadêmica. Em seguida, a Presidente do 184 

Conselho passou a palavra ao conselheiro Valdeilson Braga para tratar do terceiro ponto 185 

de pauta. O conselheiro procedeu à leitura do parecer. Finalizando a leitura do parecer, 186 

pontuou as recomendações de ajustes à Proposta de Criação do Curso de Especialização 187 

em Gestão Pública, a saber: a) tendo em vista, a necessidade de garantir a participação 188 

dos servidores que atuam nos campi fora de sede sugerimos a inclusão nos itens 189 

Metodologia e Infraestrutura, a previsão para oferta das aulas, por videoconferência; b) 190 

inserir no projeto informações acerca da metodologia a ser adotada para a seleção de 191 

estudantes, por meio da descrição e definição de critérios para o processo seletivo; c) 192 

indicar como será o processo de avaliação de aprendizagem dos estudantes; d) inserir 193 

informações acerca dos recursos necessários para diárias, passagens e material de 194 

consumo; e) definir quantitativo de vagas destinadas aos servidores da UFOB; f) rever as 195 

referências bibliográficas apresentadas nos componentes curriculares conforme as 196 

normas reguladoras da ABNT. Mediante o atendimento das considerações apresentadas, 197 

a Comissão parecerista recomendou a aprovação da Proposta de Criação do Curso de 198 

Especialização em Gestão Pública. Na sequência, a Presidente agradeceu ao relator e 199 

convidou para compor a mesa a Coordenadora da proposta, Professora Milanya Ribeiro 200 

da Silva, e o Professor Claudio José Oliveira dos Reis, e passou a palavra à coordenadora 201 

para suas considerações. A Professora Milanya Ribeiro agradeceu a atenção dada à 202 

proposta. Tratando das considerações apresentadas pela comissão, informou que a 203 

proposta da videoconferência era algo a ser pensado para ser inserido, mas teriam que 204 

analisar se não haveria implicações legais quanto a atender aos servidores de outros 205 

campi. Sobre o item “b”, compreendia que as informações acerca da metodologia a ser 206 

adotada para a seleção de estudantes estariam no edital. Em relação à recomendação da 207 

letra “c”, entendia que poderia ser inserido num aspecto mais geral, mas ficará a cargo 208 

dos docentes como vai ser a avaliação da aprendizagem. No que se referia ao item “d”, a 209 

princípio o projeto contava com a contrapartida da universidade, mas acabou sendo 210 

retirado da proposta. Ainda seria preciso estabelecer de que forma coletariam os recursos, 211 

ou não seria viável a proposta. Quanto ao item “e” não acreditava ser possível definir 212 

quantitativo de vagas para servidores. Concordou em realizar as correções indicadas no 213 

item “f”. Na sequência, a Senhora Presidente passou a palavra aos conselheiros para 214 

considerações e dúvidas.  A conselheira Anatália Oliveira parabenizou à equipe que 215 

elaborou a proposta. Observou que os proponentes do curso não indicaram a destinação 216 
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de vagas para os servidores, que era proposta dos pareceristas. Quanto a política de 217 

avaliação da aprendizagem, entende que a equipe de professores do curso terá 218 

resguardada a autonomia e especificidade de cada área de forma que cada componente 219 

curricular possa atender aos objetivos previstos. O conselheiro Jacques Miranda reforçou 220 

as congratulações em relação à proposta. Observou que o fato da proposta ter sido criada 221 

antes da aprovação do Regulamento de Ensino de Pós-Graduação (REPG) trouxe algumas 222 

divergências. Destacou que a descrição do processo seletivo para ingresso de estudantes 223 

é exigência do regulamento de ensino, Art.9, Inciso VIII. O REPG também exige a 224 

descrição dos processos de avaliação parcial e final da aprendizagem dos estudantes, no 225 

inciso X do Art. 9º. Sugeriu que a fragmentação do processo seletivo possa ser regulada 226 

em edital, mas que na proposta conste a descrição do processo conforme exigência do 227 

REPG, como também a descrição do processo de avaliação. Lembrou, ainda, que o §2º 228 

do Art. 24 do REPG preconiza que do total de vagas ofertadas, deverá ser assegurado em 229 

edital um percentual que contemple políticas de ações afirmativas, o que também poderá 230 

ser incluído pela equipe proponente. Com a palavra, a conselheira Luciana Machado 231 

parabenizou à equipe pela proposta. Destacou que o projeto foi construído com foco 232 

principal de contemplar servidores tanto do âmbito da UFOB como de outras instituições 233 

do município e dos municípios onde estão implantados os campi da UFOB. O projeto foi 234 

aprovado no conselho diretor antes da aprovação do Regulamento de Ensino de Pós-235 

Graduação. Relatou, em relação à videoconferência, que a Pró-Reitoria se preocupava em 236 

facilitar, para que os servidores dos outros campi não fossem excluídos do processo 237 

seletivo. Demonstrou preocupação quanto a reserva de vagas para servidores, visto que 238 

na resolução não foi definido o quantitativo e tipos de quotas a serem reservadas para as 239 

pós-graduações, apesar de já estar regulamentada a previsão de reservas no REPG. O 240 

conselheiro Poty Lucena parabenizou pela proposta e agradeceu ao Centro das 241 

Humanidades pelo convite para participar da sua elaboração, e por lhe confiarem parte de 242 

sua ação pedagógica. O conselheiro Rubio Ferreira demonstrou a alegria de ver o projeto 243 

submetido ao Consuni. Que o resultado da proposta correspondia ao que o grupo discutiu 244 

ao longo de um período. Tratando sobre as considerações da comissão, informou que nos 245 

anexos da proposta estava o regulamento do programa e as informações sobre o processo 246 

seletivo. A Senhora Presidente cientificou o conselheiro Rubio Ferreira que os anexos 247 

não estavam apensados ao processo, ao que o conselheiro informou que providenciaria o 248 

encaminhamento do documento para anexá-los. Em seguida, a Presidente passou a 249 

palavra ao Professor Cláudio Reis para suas considerações. O Professor agradeceu ao 250 

conselho pela oportunidade e aos membros da comissão pelo parecer favorável. 251 

Esclareceu que, no que se referia à reserva de vagas para os servidores, a intenção da 252 

coordenação do projeto não foi restringir as vagas, mas sim deixar em aberto para que 253 

pudessem concorrer a todas. A Presidente do Conselho entendeu que o curso era 254 

principalmente voltado aos servidores. Solicitou à coordenadora do curso que, quanto aos 255 

servidores dos campi, seria importante deixar claro o oferecimento do curso por 256 

videoconferência para viabilizar a participação, ao que a coordenadora manifestou 257 

concordância. A Presidente consultou, ainda, quanto aos recursos de diárias e passagens 258 

para a vinda da professora convidada. A coordenadora, Professora Milanya Ribeiro, 259 

informou que, como não haveria a possiblidade da universidade custear a vinda da 260 
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referida professora, sugeriu que a mesma pudesse participar por videoconferência e todos 261 

concordaram. Com a palavra, o conselheiro Jacques Miranda consultou à Coordenadora 262 

se havia algum componente curricular que o grupo pudesse ofertar na área de extensão 263 

conforme previsto nos Artigos 15 e 24 do Regulamento de Ensino de Pós-Graduação, ao 264 

que a Coordenadora acatou verificar a possibilidade de acrescentar. Em seguida, a 265 

Presidente consultou se haviam mais dúvidas e/ou esclarecimentos. Não havendo, a 266 

Senhora Presidente submeteu ao regime de votação a Proposta de Especialização em 267 

Gestão Pública, do Centro das Humanidades, Processo 23520.012036-2018-08, 268 

acolhidas as recomendações da Comissão e do Conselho, sendo aprovada por 269 

unanimidade. Não havendo mais tempo para concluir a pauta, a Presidente informou que 270 

iria convocar a continuação da reunião para o dia 22 de julho. Às dezoito horas e três 271 

minutos, a Presidente do Conselho, Professora Iracema Santos Veloso, suspendeu a 272 

Reunião. Às quatorze horas e oito minutos do dia vinte e dois de julho de dois mil e 273 

dezenove, a reunião foi retomada por videoconferência e com transmissão ao vivo, sob a 274 

presidência da Magnífica Reitora Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, que 275 

presidiu a sessão a partir da sala de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em 276 

Barreiras/BA, contando com a presença do Vice-Reitor Pro Tempore, Professor Jacques 277 

Antonio de Miranda, do Pró-Reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, 278 

Professor Poty Rodriques de Lucena, da Pró-Reitora de Administração e Infraestrutura, 279 

Professora Adriana Migliorini Kieckhöfer, do Representante dos Técnico-280 

Administrativos em Educação, Makson Araujo Nunes, do Diretor do Centro das 281 

Ciências Exatas e das Tecnologias, Professor Valdeilson Souza Braga, do Pró-Reitor 282 

de Gestão de Pessoas, Marcos Aurélio Souza Brito, da Pró-Reitora de Pós-Graduação, 283 

Pesquisa e Inovação, Professora Luciana Lucas Machado, do Pró-Reitor de Tecnologia 284 

da Informação e Comunicação, David Dutkievicz, do Representante dos Coordenadores 285 

dos Cursos de Pós-Graduação, Professor Carlos Henrique Lucas Lima, do 286 

Representante Docente do Centro das Humanidades, Professor Clayton da Silva 287 

Barcelos, da Representante Docente do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, 288 

Professora Carolina Carvalho de Souza, do Representante dos Discentes, Geremias 289 

Pereira Mascarenhas, do Representante dos Coordenadores dos Cursos de Graduação, 290 

Professor Joubert Lima Ferreira, do Diretor do Centro das Humanidades, Professor 291 

Rubio José Ferreira, da Pró-Reitora de Graduação e ações Afirmativas, Professora 292 

Anatalia Dejane Silva de Oliveira, da Vice-Diretora do Centro das Ciências Biológicas 293 

e da Saúde, Professora Maria Lidiany Tributino de Sousa; do Vice-Diretor do Centro 294 

Multidisciplinar de Santa Maria da Vitória, Professor Andre Bomfim dos Santos, da 295 

Representante Docente do Centro, Professora Manan Terra Cabo, da Representante 296 

dos Discentes, Thalita Oliveira Fernandes de Araújo, e do Representante dos 297 

Coordenadores dos Cursos de Graduação, Professor Ronei Rocha Barreto Souza, 298 

presentes na  sala de videoconferência do campus de Santa Maria da Vitória; do Vice-299 

Diretor do Centro Multidisciplinar de Barra, Professor Paulo Roberto de Moura Souza 300 

Filho, presente na  sala de videoconferência do Campus Barra; do Diretor do Centro 301 

Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa, Professor Tony Silva Almeida, da 302 

Representante dos Discentes, Andressa de Souza Gomes e do Representante Docente 303 

do Centro, Professor Jarbas Alves Fernandes, que se encontravam na sala de 304 

callto:23520.012036-2018-08
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videoconferência do Campus Lapa; do Diretor do Centro Multidisciplinar de Luís 305 

Eduardo Magalhães, Professor Bruno Motta Oliveira, das Representantes dos Técnico-306 

Administrativos em Educação, Eliane Oliveira dos Santos e Juliana De Meneses 307 

Ribas, do Representante dos Discentes, Igorh Barbosa Neves Queiroz, e do 308 

Representante Docente do Centro de LEM, Professor Pedro Dias Pinto, que se 309 

encontravam na sala de videoconferência do campus de Luís Eduardo Magalhães; para 310 

dar prosseguimento à reunião. A Magnífica Reitora Pro Tempore, Professora Iracema 311 

Santos Veloso, cumprimentou a todos os conselheiros presentes em Barreiras e aos que 312 

se encontravam nos campi de Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães, Barra e Santa 313 

Maria da Vitória. Dando continuidade à reunião, passou a palavra ao Relator de Vista, 314 

conselheiro Jarbas Fernandes, para dar início ao quarto ponto de pauta. O conselheiro, 315 

antes de ler o parecer, esclareceu que na reunião à qual havia pedido Vista ao processo 316 

afirmou ter havido morosidade no seu trâmite, porém, após análise do mesmo, constatou 317 

que o fato não havia ocorrido e que o tempo se prolongou em razão da impetração dos 318 

recursos. Dados os esclarecimentos, o conselheiro procedeu à leitura do Parecer de Vista, 319 

sendo desfavorável ao pleito do requerente. Logo após, a Presidente colocou o parecer 320 

em discussão. A conselheira Adriana Migliorini questionou o motivo do solicitante ter 321 

entrado com recurso visto que a solicitação de afastamento seria para o semestre de 322 

2018.2, já finalizado. O Relator de Vista informou que o docente Márcio Augusto 323 

Sampaio de Carvalho solicitou, à época, seis meses de afastamento, mas com o parecer 324 

negativo e os pedidos de recursos, acabou ultrapassando o período solicitado devido aos 325 

trâmites legais do processo. Esclareceu, ainda, que, apenso a processo, existia um 326 

documento do orientador do docente informando que seriam necessários ao menos doze 327 

meses para a conclusão dos trabalhos. Sendo assim, o docente ainda precisará de mais 328 

seis meses. A conselheira Adriana Migliorini arguiu sobre o porquê do professor não ter 329 

solicitado junto ao colegiado uma atualização do semestre para que ele entrasse com novo 330 

recurso. O Relator informou que nesse caso seria melhor que o docente, encerrado este 331 

processo, entrasse com nova solicitação. Com a palavra, a conselheira Luciana Machado 332 

fez um breve relato sobre o histórico do processo. Que o docente havia solicitado 333 

afastamento total para qualificação, porém, ainda não fazia parte do quadro do PQD do 334 

Centro, não tendo sido autorizado o afastamento integral. Que mesmo após o parecer final 335 

pela negativa, o docente solicitou recurso ao Gabinete da Reitoria, que encaminhou o 336 

processo ao Conselho, sendo mais uma vez negado o pedido através do parecer emitido 337 

pelo conselheiro Rafael Simões. E que o Centro de Bom Jesus da Lapa também constatou 338 

não ser possível suprir os componentes curriculares com a ausência do professor. Que 339 

então o conselheiro Jarbas Fernandes solicitou Vista ao processo para melhor 340 

compreensão do ocorrido, emitindo também parecer desfavorável ao pleito. Após os 341 

esclarecimentos, a Presidente agradeceu à conselheira Luciana Machado e consultou se 342 

haviam mais dúvidas ou contribuições dos conselheiros. Não havendo, considerando que 343 

tanto o parecer do Relator, quanto o Parecer de Vista foram desfavoráveis à solicitação, 344 

a Senhora Presidente submeteu ao regime de votação o Parecer do Relator e o 345 

Parecer de Vista, desfavoráveis à Solicitação de afastamento total para qualificação 346 

docente, do Professor Márcio Augusto Sampaio de Carvalho, Processo 347 

23520.010152/2018-84, sendo aprovados por unanimidade. Em seguida, a Presidente 348 
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passou a palavra ao conselheiro Jacques Miranda para dar início ao quinto ponto de 349 

pauta. O conselheiro Jacques Miranda cumprimentou a todos e informou que a 350 

Superintendência Universitária recebeu solicitação das Coordenações dos Programas de 351 

Pós-graduação stricto sensu, com relação aos prazos definidos na Agenda Acadêmica 352 

para a seleção de estudantes. Alguns processos seletivos foram cancelados e isso 353 

impactou nos prazos a serem cumpridos. Sendo assim, considerando as particularidades 354 

de cada Programa e as solicitações para mudança das datas encaminhadas à PROPGPI e 355 

à SU, relatando ocorrências intempestivas ocorridas durante os processos seletivos, a 356 

Superintendência encaminhou solicitação para apreciação do egrégio Conselho e sugeriu 357 

que aquelas datas definidas na agenda, como datas limites do processo de seleção para os 358 

programas de pós-graduação, fossem flexibilizadas respeitando o edital do programa, 359 

sendo alteradas para “Conforme Edital do Programa”. Informou que o calendário foi 360 

definido antes da aprovação dos regulamentos de Graduação e Pós-Graduação, e, 361 

conforme estes, para os próximos semestres a Pós-Graduação passa a ter calendário e 362 

agenda próprios e seguirão um outro fluxo. Com a palavra, a Presidente consultou ao 363 

conselheiro Jacques Miranda se haveria a necessidade de convalidar os atos praticados 364 

pela SU do dia 10 de maio de 2019 até então, o que foi confirmado pelo conselheiro. Em 365 

seguida, consultou aos demais conselheiros se tinham alguma dúvida ou sugestão. Não 366 

havendo manifestação, a Senhora Presidente submeteu ao regime de votação a 367 

alteração das “Datas limites para seleção de estudantes para os programas de pós-368 

graduação”, para “Conforme Edital do Programa”, validando os atos da 369 

Superintendência até a presente data, sendo aprovados por unanimidade. Na 370 

sequência, a Presidente passou a palavra à conselheira Anatália Oliveira para dar início 371 

ao sexto ponto de pauta. A conselheira informou que estava trazendo a solicitação para 372 

a ampliação de 40 (quarenta) para 45 (quarenta e cinco) o número de vagas do curso de 373 

Engenharia Civil do Centro das Ciências Exatas e das Tecnologias, conforme proposição 374 

apresentada na Proposta de Reestruturação do Projeto Pedagógico do Curso, Processo 375 

23520.005094/2017-96, aprovado na reunião extraordinária do Conepe em 06/12/2018. 376 

Esclareceu que o curso tinha bastante procura e foi uma das recomendações do parecer 377 

da PROGRAF ao PPC, e que na reestruturação os componentes curriculares e módulos 378 

teóricos e práticos não alterariam a dinâmica de funcionamento do curso. Esclareceu que 379 

era preciso que a autorização do número de vagas fosse apreciada pelo Conselho para 380 

cadastro no SISU. Logo após, a Presidente colocou em discussão a solicitação. O 381 

conselheiro Valdeilson Braga, como Diretor do CCET, manifestou concordância com a 382 

ampliação das vagas. A Presidente lembrou que os cursos novos foram iniciados e 383 

aprovados com 45 (quarenta e cinco) vagas, e agora existem cursos com 40 (quarenta) e 384 

outros com 45 (quarenta e cinco) vagas, e que, exceto aqueles que tem autorização das 385 

vagas por meio de portaria, como direito e medicina, seria interessante uniformizar os 386 

demais. O conselheiro Poty Lucena consultou como estava a situação do ingresso no 387 

curso. Se conseguiam preencher todas as vagas, inclusive as vagas residuais, e qual o 388 

impacto traria o aumento das vagas. A conselheira Anatália Oliveira, em resposta ao 389 

conselheiro, informou que todas as vagas em 2019 foram preenchidas e que o curso tem 390 

quase sempre 100% das vagas preenchidas. Relatou que existem situações de 391 

cancelamentos e transferências que geram vagas residuais, mas a política de 392 
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preenchimento é muito eficaz, inclusive com alta diplomação. Sobre o projeto de 393 

reestruturação, informou que a equipe da PROGRAF fez o levantamento e constatou que 394 

não haveria impacto, e acrescentou que, durante o processo de aprovação dos PPC’s, foi 395 

o único que pediu ampliação das vagas. O conselheiro Poty Lucena lembrou que, além 396 

do impacto direto na ocupação das vagas, era importante avaliar o impacto nos 397 

indicadores que influenciam o orçamento da universidade, como o número de alunos que 398 

concluem o curso. Mas como os índices são altos e satisfatórios tem bom impacto para a 399 

universidade, e não via problemas em se ampliar as vagas. Na sequência, a Presidente 400 

consultou se haviam mais dúvidas ou contribuições. Não havendo, a Senhora Presidente 401 

submeteu ao regime de votação a ampliação de 40 (quarenta) para 45 (quarenta e 402 

cinco) o número de vagas do curso de Engenharia Civil do Centro das Ciências 403 

Exatas e das Tecnologias, sendo aprovada por unanimidade. Passando ao sétimo 404 

ponto de pauta, a Presidente do Conselho convidou o Professor Angelo Marconi 405 

Maniero para compor a mesa e passou-lhe a palavra. O Professor cumprimentou a todos 406 

e procedeu à leitura do parecer, que concluiu que, diante da existência de várias lacunas 407 

no texto da “Minuta da Proposta de Regulamentação dos Encargos Docentes”, a serem 408 

preenchidas, a comissão encaminhava como parecer que o projeto de resolução fosse 409 

reformulado para atendimento dos dispositivos legais, bem como o Regimento Geral da 410 

UFOB. Logo após, a Presidente colocou o parecer em discussão. Informou que a proposta 411 

foi elaborada pela comissão designada pela Portaria 118/2018, do Gabinete da Reitoria, 412 

de 10/07/2018, composta pelos seguintes membros: Rafael da Conceição Simões, Cicero 413 

Felix de Sousa, Raphael Contelli Klein, Antonio Oliveira de Souza, Nedelka Inês Solís 414 

Palma e Carolina Carvalho de Souza. Já a comissão que emitiu o parecer foi designada 415 

pela Portaria Consuni nº002/2019, de 25/02/2019, composta pelos seguintes membros: 416 

Angelo Marconi Maniero, Simone Leal Souza Coite e Pedro Dias Pinto. Relatou que 417 

entendeu que, como a minuta necessitava de muitas alterações a comissão não se propôs 418 

a formular novo documento. Em resposta, o Professor Angelo Maniero esclareceu que 419 

eram muitos artigos e que a comissão não se sentiu à vontade para elaborar uma nova 420 

proposta. Com a palavra, a conselheira Carolina Carvalho informou que à época foi 421 

formada a comissão e que, em função das diversas demandas para o final do ano, se 422 

reuniram poucas vezes e muitos não haviam ficado plenamente satisfeitos com o texto e 423 

que considerava adequado o parecer da comissão, como também os argumentos 424 

apresentados. Sugeriu que fosse formada nova comissão que analisasse os dois textos, e 425 

que após colherem contribuições da categoria docente fosse elaborada nova proposta. A 426 

conselheira Anatália Oliveira parabenizou a comissão pelo excelente parecer e pelo 427 

levantamento cuidadoso da legislação. Manifestou-se favorável ao encaminhamento da 428 

conselheira Carolina. Com a palavra, a Senhora Presidente sugeriu que, considerando o 429 

momento de transição e também a constituição das câmaras do conselho, seria mais 430 

pertinente aguardar a formação das câmaras e que a proposta seja encaminhada para a 431 

câmara especifica. Consultou aos conselheiros se preferiam criar uma comissão 432 

imediatamente ou aguardariam a criação das câmaras. Os conselheiros Luciana Machado 433 

e Jarbas Fernandes se posicionaram por aguardar a criação das câmaras. Os conselheiros 434 

Ronei Rocha e Carlos Henrique Lima, manifestaram o entendimento de que seria mais 435 

célere criar uma comissão, pois aguardar a criação das câmaras poderia atrasar a discussão 436 
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do tema, relevante para a categoria, e colocaram seus nomes à disposição para a 437 

composição da comissão. O conselheiro Ronei Rocha sugeriu que os representantes 438 

docentes dos centros participassem da comissão. O conselheiro Poty Lucena sugeriu que 439 

seria melhor votar primeiramente o parecer do relator e, se acolhido o parecer, discutiriam 440 

a formação ou não da comissão. A Presidente e os conselheiros Pedro Dias, Adriana 441 

Migliorini e Carolina Carvalho discutiram sobre o prazo para a elaboração de nova 442 

proposta. O conselheiro Jacques Miranda reiterou a fala do conselheiro Poty Lucena para 443 

que fosse votado o parecer e só após definida a formação ou não de comissão. Inferiu que 444 

uma nova comissão teria que montar um trabalho em cima dos apontamentos do parecer 445 

e da resolução elaborada pela primeira comissão. A Presidente discordou e manifestou o 446 

entendimento que que a nova comissão poderia inserir artigos que não foram apontados 447 

no parecer, seria a elaboração de uma nova minuta. Por conseguinte, considerando a 448 

solicitação dos conselheiros, a Senhora Presidente submeteu ao regime de votação o 449 

Parecer da comissão para que a minuta de resolução de Regulamentação dos 450 

Encargos Docentes fosse reformulada para atendimento dos dispositivos legais, bem 451 

como o Regimento Geral da UFOB, sendo aprovado por unanimidade. Em seguida, 452 

submeteu ao conselho a proposta de aguardar a criação das câmaras assessoras para 453 

formulação de novo documento ou que fosse criada uma comissão pelo conselho. Foram 454 

11 (onze) votos favoráveis a aguardar a criação das câmaras, 14 (quatorze) votos 455 

favoráveis a criação de nova comissão e 04 (quatro) abstenções. O conselheiro Poty 456 

Lucena solicitou declaração do voto. Informou que se absteve pois ao mesmo tempo que 457 

acreditava ser necessário aguardar a criação das câmaras, também acreditava que o 458 

assunto deveria ser tratado com brevidade, e também muitos docentes estavam em 459 

período de férias nesse primeiro período. Na sequência, a Presidente do Conselho 460 

solicitou que os conselheiros encaminhassem seus nomes para a formação da 461 

comissão. Os conselheiros Ronei Rocha Barreto de Souza, Carlos Henrique Lucas 462 

Lima, Carolina Carvalho de Souza, Joubert Lima Ferreira, Manan Terra Cabo, 463 

Pedro Dias Pinto e Valdeilson Souza Braga, apresentaram seus nomes para 464 

participar da comissão, ficando o conselheiro Ronei Rocha como presidente da 465 

comissão. Em seguida, a Presidente consultou aos conselheiros sobre qual seria o melhor 466 

prazo e data para iniciarem os trabalhos. Após contribuição dos conselheiros foi definido 467 

que a comissão teria o prazo de 60 (sessenta) dias para a elaboração da nova minuta, com 468 

o início dos trabalhos em 15/08/19, para não coincidir com o recesso acadêmico e para 469 

que todos os docentes possam contribuir. Na sequência, a Senhora Presidente convidou 470 

para fazer parte da mesa a servidora Técnica-Administrativa em Educação, Jaqueline 471 

Fritsch, Relatora convidada, e passou-lhe a palavra para dar início à apresentação do 472 

oitavo ponto de pauta. A Relatora procedeu a leitura das considerações da comissão, 473 

que constatou que durante a análise preliminar do documento observaram que a proposta 474 

de regulamentação tratava de dois assuntos distintos e passíveis de resoluções próprias, 475 

quais sejam: “regulamentação para a promoção de eventos nos espaços físicos da 476 

Universidade Federal do Oeste da Bahia” e “regulamentação visando disciplinar os 477 

procedimentos para a utilização dos espaços físicos da Universidade Federal do Oeste da 478 

Bahia”. E que, após esta constatação, os membros da Comissão, em comum acordo, 479 

optaram por balizar os trabalhos na regulamentação para a promoção de eventos nos 480 
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espaços físicos da Universidade Federal do Oeste da Bahia. Concluiu que, considerando 481 

que as alterações no texto original foram bastante significativas, a Comissão propôs uma 482 

nova versão da regulamentação, que deverá dispor apenas sobre a utilização de espaços 483 

físicos da UFOB para a promoção de eventos, e sugeriu que fosse instituída uma comissão 484 

para redigir uma regulamentação específica visando disciplinar os procedimentos para a 485 

utilização dos espaços físicos da UFOB. Finalizada a apresentação, a Presidente do 486 

Conselho consultou ao conselheiro Marcos Brito, membro da comissão que elaborou a 487 

minuta, se gostaria de explicar o que a comissão havia proposto e se concordava com o 488 

entendimento da comissão parecerista de dividir a proposta em duas. O conselheiro 489 

Marcos Brito esclareceu que a comissão buscou contemplar o uso dos espaços em geral, 490 

não apenas sobre os eventos. A Relatora convidada informou que seria mais adequado 491 

diferenciar as atividades do dia-a-dia, acadêmicas e administrativas, para terem um 492 

processo menos burocratizado, não atrapalhando as rotinas da universidade. Que um 493 

evento com maior porte teria quantidade maior de especificações para fazer a reserva do 494 

espaço. Após as contribuições dos conselheiros Poty Lucena, Marcos Brito, Valdeilson 495 

Braga e Adriana Migliorini, que manifestaram anuência em elaborar duas resoluções 496 

específicas, a Senhora Presidente consultou aos demais conselheiros se concordavam com 497 

a proposta da comissão pareceristas de que a resolução deveria ser separada em duas, 498 

considerando a complexidade do uso dos espaços, ao que todos concordaram. Não 499 

havendo mais dúvidas, a Senhora Presidente submeteu o parecer da comissão ao 500 

regime de votação, sendo aprovado por unanimidade. Em seguida, a Presidente passou 501 

a palavra à Relatora para proceder à leitura da proposta, para análise pelos conselheiros. 502 

A relatora, Jaqueline Fritsch, passou à apresentação das alterações para a proposta da 503 

resolução sobre a cessão de espaços físicos da Universidade Federal do Oeste da Bahia 504 

para a promoção de eventos artísticos, científicos, tecnológicos, culturais, esportivos, de 505 

lazer e sindicais. Após analisados os primeiros artigos, a Senhora Presidente, 506 

considerando o tempo avançado da reunião, e que sendo uma reunião ordinária ainda 507 

gostaria de dar tempo para os informes, informou que seria convocada uma reunião 508 

extraordinária para conclusão da pauta, sendo consentido por todos. A Presidente 509 

agradeceu à participação dos convidados, Professor Angelo Maniero e Jaqueline Fritsch, 510 

e passou a palavra aos conselheiros para os Informes. O conselheiro Marcos Brito 511 

informou que foi publicado no DOU a Portaria 1373/2019, em 19/07/2019, edição 138, 512 

seção 1, página 214, que delega competência aos dirigentes do Ministério da Educação - 513 

MEC e das entidades vinculadas para a prática dos atos diversos, dentre eles os de 514 

nomeação de cargos efetivos e em comissão, ficando delegada aos reitores das 515 

universidades federais, dos institutos federais, do Colégio Pedro II, aos diretores-gerais 516 

dos centros federais de educação tecnológica, em seus respectivos âmbitos de atuação, 517 

competência para nomeação em provimento de cargos efetivos, em decorrência de 518 

habilitação em concurso público e nomeação em provimento de cargos em comissão, CD-519 

03 e CD-04, e designação para ocupação de funções gratificadas e de confiança, 520 

respeitados os requisitos previstos na legislação. O conselheiro David Dutkievicz relatou 521 

que no dia 20/07/19 foi realizada manutenção do datacenter da UFOB e manutenção de 522 

cabeamento de rede e telefonia. Que o Centro de Santa Maria da Vitória entrou no 523 

domínio da UFOB, onde os servidores poderão utilizar seu usuário e senha para acesso a 524 
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rede de qualquer polo. A conselheira Luciana Machado comunicou que no mês de 525 

julho/2019 a CAPES fez reconsideração de avaliação dos programas de mestrado e o 526 

recurso apresentado pelo Programa de Patologia Investigativa foi acatado e a UFOB passa 527 

a ter então seis programas de mestrado, e parabenizou todos os envolvidos no processo. 528 

O conselheiro Carlos Lima informou que o Programa de Pós-graduação em Ciências 529 

Humanas e Sociais estava com inscrições abertas até 01/08/19. Que de 10 a 13/09, a 530 

UFOB junto ao Programa de Pós-graduação em Ciências Humanas e Sociais (PPCHS) e 531 

ao Programa de Pós-graduação em Propriedade Intelectual e Transferência de Tecnologia 532 

para Inovação (PROFNIT), estarão organizando o evento “Fórum e Sociedade Crítica”, 533 

com painéis temáticos, cursos e oficinas, que abordarão temas do contemporâneo como: 534 

discurso de ódio, relações étnico-raciais e desigualdades. O evento contará com a 535 

participação de pesquisadores da Argentina, Portugal, Espanha, do Nordeste e de todo o 536 

Brasil. O conselheiro Makson Araújo anunciou que o edital de “bolsa permanência” 537 

estava com inscrições abertas desde o dia 05/07 até 30/08/19, para estudantes indígenas 538 

e quilombolas. Relatou que foi realizada assembleia dos TAE/UFOB, onde foi tratada a 539 

proposta de horário especial de funcionamento da UFOB, acompanhando portarias de 540 

instituições da Bahia, UFBA e IF-BAIANO, e o documento com a solicitação será 541 

encaminhado à Reitoria da UFOB como proposta de economicidade. O conselheiro Poty 542 

Lucena informou, na condição de presidente da comissão para eleição do Representante 543 

da Sociedade Civil no Conselho Universitário, que o chamamento para as inscrições já 544 

estava publicado no site da UFOB, com inscrição eletrônica, até o dia 12/08/19. Solicitou 545 

que os conselheiros divulgassem. Com a palavra, a Senhora Presidente informou que a 546 

Representante Docente do Centro Multidisciplinar de Barra no CONSUNI, Professora 547 

Ellenise Elsa Emídio Bicalho, havia solicitado vacância para outra instituição, e desta 548 

forma o Conselho estava sem a representação do Centro, considerando que não há 549 

suplente. Relatou que recebeu da Câmara de Vereadores de Barreiras uma Moção de 550 

Repúdio ao bloqueio orçamentário de 30% para a UFOB, de autoria do Vereador João 551 

Felipe de Melo Lacerda, que foi aprovada na Sessão Legislativa de 21/05/19. Passou a 552 

palavra aos conselheiros. A conselheira Anatália Oliveira cientificou a todos sobre a 553 

mudança do tutor do PET em Humanidades, que passou a ser o Professor Valney Dias 554 

Rigonato. Que estava aberto o edital de inscrição para Coordenador Multidisciplinar do 555 

PIBID nas áreas de Biologia e Matemática, com data de inscrição até 28/07/19. Informou, 556 

ainda, que a PROGRAF estava encaminhando orientações aos Centros, aos 557 

Coordenadores de Ensino e aos Coordenadores de Curso, em cumprimento ao previsto 558 

no Regulamento de Ensino de Graduação, considerando que a instituição passará por 559 

processo de recredenciamento em 2020, para que providenciem o cumprimento dos 560 

requisitos do processo. Registrou que o curso de Publicidade e Propaganda do Centro de 561 

Santa Maria da Vitória passará por avaliação para fins de reconhecimento. Que os 562 

profissionais da Assistência Estudantil participarão de curso sobre saúde mental, 563 

organizado pela equipe da PROGEP com apoio do Professor Poty Lucene e com a 564 

colaboração dos profissionais do Centro de Atenção Psicosocial (CAPS) IV de Barreiras. 565 

O conselheiro Bruno Motta informou que os estudantes do Centro de LEM iniciaram as 566 

primeiras defesas de seus Trabalhos de Conclusão de Curso (TCC). Que está em 567 

andamento no Cento o processo seleção para professor substituto, com quatro vagas a 568 
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serem preenchidas.  Que ocorrerá nos dias 29 a 31/08/19 o COBEPRO 2019, evento 569 

organizado pelo curo de Engenharia de Produção do CMLEM, que, assim como na edição 570 

passada, contará com a submissão de artigos científicos, dentro das grandes áreas da 571 

Engenharia de Produção, em forma de resumo expandido. O conselheiro Tony Almeida 572 

comunicou a realização da formatura da primeira turma de Engenharia Mecânica do 573 

Centro de Bom Jesus da Lapa, com dois dos seus concluintes já aprovados em mestrado. 574 

O conselheiro Ronei Rocha também informou que o Centro de Santa Maria da Vitória 575 

teria em breve a formatura das turmas de Publicidade e Propaganda, que estava 576 

concluindo as defesas dos TCC e de Artes Visuais, que já haviam encerrado as defesas.  577 

O conselheiro Paulo Roberto Filho anunciou que o Centro de Barra também estaria 578 

realizando a formatura do curso de Agronomia em 23/08/2019. A conselheira Anatália 579 

Oliveira pediu novamente a palavra e informou que estão abertos para preenchimento os 580 

Formulários de Avaliação Interna dos Cursos de Graduação. Estudantes, docentes, 581 

coordenadores de cursos e técnicos vinculados aos colegiados dos cinco campi da 582 

Universidade podem participar da avaliação referente ao semestre 2019.1. A participação 583 

é voluntária. O prazo para o preenchimento é até o dia 26/07/19. Os dados obtidos 584 

contribuirão para o levantamento de informações sobre as condições de oferta dos cursos 585 

e subsidiarão tomadas de decisão para a melhoria da qualidade formativa dos cursos de 586 

graduação na UFOB, conforme estabelece a Resolução Conepe nº 001/2018. Não 587 

havendo mais participações, a Senhora Presidente agradeceu a todos pela presença. Às 588 

dezessete horas e dezessete minutos, a Presidente do Conselho, Professora Iracema 589 

Santos Veloso, encerrou a Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade 590 

Federal do Oeste da Bahia e nada a mais havendo a ser registrado, eu, Gleicianne Costa, 591 

lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos os presentes, estando disponível 592 

na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 22 de julho de 2019. Ata aprovada na 593 

7ª Reunião Ordinária do Consuni do dia 15 de agosto de 2019. 594 


